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令和６年度 活動計画 

日 程 イベント名 

４月20日（土） 樹木の名札付け 

５月12日（日） よこせと海辺のにぎわい市 

７月20日（土） 新町ふれあい祭り 

７月～８月ごろ 川の生物・水質調査 

８月８日（木） ８月８日ロードボランティア 

未定 浦戸湾海洋調査ニロギ釣り 

９月ごろ シャボン玉で遊ぼう♪ 

11月ごろ 新町 de ロケハン！ 

未定 南嶺ハイキング 

編    集 ： 横浜新町まちづくり市民会議   発行責任者 ： 片岡 達哉 

連 絡 先 ： 高知市地域コミュニティ推進課 

      TEL  088-823-9080 /  FAX   088-824-9794   

          E-mail   kc-102000@city.kochi.lg.jp  

 樹木学習をしたうえで，プレートに樹

木名を書いて，公園などにある樹木に

取り付けよう！ 

（詳しくは２～３ページ） 

 横浜新町・蒔絵台を流れ

る川には，どんな生物がい

るでしょうか。川の水質も

併せて調べてみよう！ 

（詳しくは４ページ） 

 

  

 
８月８日ロードボランティア 
 

 毎年，よさこい祭り前日の８月８日に，道路を

清掃する活動を行っています。  

 私たちの住むまちをきれいにするため， 

ロードボランティアを開催しています。  

ニロギ釣り 
 

 漁船に乗って釣りを行う，高知の最大の特徴

ともいえる「自然」を存分に味わえる      

イベントです。 小学校の親子，中学生が    

たくさん参加します。 

新町 de ロケハン！ 
 

 まち歩きしながら写真を撮影し，その写真か

ら気づくことを台紙に書き込みながら     

作品を作ります。 

 何気なく見ている景色が，いつもと    

違って見えるかも！ 

南嶺ハイキング 
 

 横浜新町側から鷲尾山山頂を目指して，秋の

自然を散策するハイキングです。 

 頂上からの横浜瀬戸地区を一望 

できる景色は最高です！  

 スタッフ大募集中！！ 

 お手伝いいただける方は高知市地域 

コミュティ推進課までご連絡ください♪ 

※やむを得ない事情により，日程の変更または中止 

  とする場合があります。 
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■ご連絡・お問合せ先■ 
 高知市地域コミュニティ推進課 
 ＴＥＬ：088-823-9080 ／ ＦＡＸ：088-824-9794 ／ E-mail ： kc-102000@city.kochi.lg.jp 

 「自分たちのまち」がこうなったらいいな！そんな思いを叶えるために，私達と一緒に活動しませんか？ 

 年間を通じて，週末にいろいろな“まちづくりイベント”を開催しています。毎月第１木曜日の夜７時から横浜新

町小学校ふれあい教室で行っている定例会では，イベントに向けた話し合いなどをしています。 

 校区内の住民や勤務されている方であれば，どなたでも参加・出入り自由です！気楽に覗いてみてください！ 

 少しでも参加してみたい！と感じた方は下のお問合せ先までお気軽にご連絡ください。 

 平日の夜の会となる定例会には参加できなくても，休日の昼間やイベントの準備・本番には参加できるという方の

入会も大歓迎です。 

「まちづくりびと」募集

 当会は，「高知市立横浜新町小学校」の校区内住民と，職場が校区内にある者（小中学校や保育園の先生

方を含む）への一般公募で募った有志により，同小学校区をまちづくり活動のエリアとして，平成24年４月

に設立された「まちづくり団体」で，事務局は高知市地域コミュニティ推進課です。 

 今年度は，コロナも落ち着き，4年ぶりとなるイベントがいくつも開催され，地域のお祭りや市民会議の

イベントで久しぶりに子どもたちの笑顔を見ることができました。 

 当会の独自の活動としては，「地域の樹木に名札をつけよう！」や「川の生物・水質調査」を開催しまし

た。また，中学校区でのまちづくりイベントとして，よこせと連携協議会と共催で「浦戸湾海洋調査ニロギ

釣り」や「南嶺ハイキング」を実施しました。さらに，新たな企画として，地域の魅力を再発見してもらい

たいという思いで「新町 de ロケハン！」と題して，いつもとは違った角度でまちを見て，作品を作りまし

た。 

 今後も楽しいまちづくり活動を展開していく予定ですので，どうぞよろしくお願いいたします。 

（代表幹事 片岡 達哉） 
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よこせと海辺のにぎわい市 

地域の樹木に名札を付けよう！ 

  ９回目となる樹木の名札付けを蒔絵台の「中央緑道・３号公園ふれあい広場」で行いました。 

  最初に横浜新町まちづくり市民会議が作成した「樹木学習（この木何の木）」の資料を基に「ソメイヨシ

ノはオオシマザクラとエドヒガンの雑種であり，単一の樹を始原とする栽培品種のクローンで遺伝子が

まったく同じであるため，たとえ別のソメイヨシノであっても種をつくれないこと」などの話をしまし

た。ただ，今回は50本と多数の樹木への名札付けを予定していたので，樹木学習は早めに切り上げて名札

を作ってもらうようにしました。 

  名札には葉・花・実などのサンプル，樹木学習資料の写真，牧野富太郎博士のバイカオウレンをはじめと

する植物画などを参考にしてできるだけ絵を書き入れてもらいました。なかには７枚も仕上げてくれた児

童がおり，驚かされました。 

 今回も「ニッセイ緑の財団」からたくさんの名札をいただいていたおかげで，予備に準備していたもの

は使わずにすみました。 

  出来上がった名札にはラッカースプレーを吹き付け，乾燥させてから記念写真を撮り，それぞれ自分が

作った名札を持って取り付けに行きました。                       

（副代表幹事   曽根 堂） 

令和５年６月３日（土） 

 

 テレビドラマ「らんまん」のモデルとなった牧野富太郎博士は日本の植物分類学の父とされています

が，植物の分類とは，桜のソメイヨシノを例にすると【門：種子植物，亜門：被子植物，綱：双子植物，

亜綱：離弁花，目：バラ，科：バラ ，属：サクラ，種：ソメイヨシノ】のように類縁関係によって整理し

た分類体系をつくることをいいます。                        

 高知市の海の玄関，浦戸湾の灘漁港で，4年ぶりとなるよこせと（横浜瀬

戸地区）のお祭り「よこせと海辺のにぎわい市」をコロナ前の通り“母の

日”に開催いたしました。私達，横浜新町まちづくり市民会議では，定番の

フランクフルト屋さんを開店しました。 

 今年は，隣の長浜地区の若宮八幡宮の境内で開催される「長宗我部祭り」

と，初めて日程がまるまる重なっており，雨も降るとの予報でしたので，従

来通りたくさんのお客様に集まって頂けるかとても心配でしたが，良い意味

で予想に反して，晴天とな

り，会場にはオープンと同時に大勢のお客様が詰め掛け

て下さり，お昼頃には，売り切れのブースが続出しまし

た。私達のお店も，お昼時には早々に完売御礼となりま

した。 

 市民会議メンバーの皆様，お手伝い頂きました高知福

祉専門学校の５人の学生さん，応援に駆けつけて頂きま

した皆様，まっこと，お疲れ様でした。 

（顧問 漁師 明） 

豆知識 

令和５年５月14日（日） 
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新町 de ロケハン！
令和５年11月19日（日） 

11月19日（日）付けの高知新聞一面に「天狗高原“冬支度”

今季初の積雪」と雪化粧した天狗高原の写真が載っていました。

高知市も今季の最低気温になったとの事。 

そんななか，「新町 de ロケハン」を開催しました。当日は，

雲一つない秋晴れとなり，風もなく絶好のロケハン日和となりま

した。 

担当者から事前説明を受け，カメラ片手の元気な子供達とロケ

現場に出発進行。 

ロケハン現場は，私のいつもの散歩コース，横浜新町「いこいとふれあいの道」公園です。 

今回は違った視点で，公園の草花や紅葉した木々，近隣の町並みや青く澄み渡った大空を見上げ，自然の

景色をゆっくりとロケーションしながら楽しい時間を過ごしました。いつも見慣れた鉄塔も青空バックにロ

ケハンすると「ここはどこ？」と思えるような素敵な写真が撮れました。 

学校に戻り，撮った写真をプリントアウトして掲示し，思い思いの言葉を書き込み，自分の撮った写真の

前で感性豊かな思いが込められたロケハン発表会が始

まりました。そして，一人ひとり個性あふれる素敵な

作品に仕上がりました。 

 初めての体験，「新町 de ロケハン！」は心に残る

楽しい思い出になりました。 

 今回のロケハン企画をしてくださった方々に，感謝

を込めて「ありがとうございました」。                                                                            

              （幹事 大西 信子） 

出来上がった 

ロケハン作品 
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浦戸湾海洋調査ニロギ釣り
 南嶺ハイキングと同様に，よこせと連携協議会と共催で「浦戸湾海洋調査ニロギ釣り」を開催しました。

コロナ以前は毎年９月に開催していて，汗をかきながらの釣りだったのですが，今回は11月の秋晴れのな

か，快適にニロギ釣りを楽しむことができました。４年ぶりなので，どれくらい釣れるのかと心配していま

したが，灘漁港から漁船に乗り，浦戸湾のポイントに着いて仕掛けを沈めると，すぐにヒット！私は小学５

年生の娘と参加しましたが，２時間で70匹ほど釣りあげました。他の参加者の皆さんも大漁で，中学生が

乗っている漁船は釣れる度に歓声があがっていました。 

 釣りタイムが終わり，漁港に帰ってからは，釣れた魚の名前を調べ，どんな魚が何匹釣れたのかを用紙に

記入しました。ほとんどがニロギでしたが，なかにはチダイやアジなども釣れていました。様々な種類の魚

が泳いでいるこの浦戸湾を大切にしていきたいですね。 

 持ち帰ったニロギはまるごと唐揚げにしておいしくいただきました♪ニロギ汁もいいですね。 

                    （代表幹事 片岡 達哉） 

高知市社会福祉協議会からのお知らせ 

災害ボランティアセンターをご存知ですか？ 

 令和6年1月1日に発生した能登半島地震にて甚大な被害が出ており，依然として予断を許さない状況が

続いています。高知県でも南海トラフ地震のこともあり自分ごとに考えた方も多いのではないでしょうか。 

 社会福祉協議会では，災害が起きた際，災害ボランティアセンターを運営する役割を担っています。被災

された人々が安心した生活を一日でも早く送れるように，公的支

援や住民の助け合いでは補いきれない困りごとをボランティアの

力を借りて復興に向けた支援をします。 

 こうしたボランティアが必要な時に『助けて』と言うこと，何

かできることがあれば『任せて』と言えることは，災害に特化し

たことではなく，普段の暮らしの中でも大切です。有事の備えと

して避難用品や家具の固定，耐震など様々な備えはあると思いま

すが，被災した後に，困りごとを「どこへ言ったら良いか分から

ない」と多くの人が困ってしまわないよう，つながりづくりの取

組が必要ではないでしょうか。 

 当会では皆さまの困りごとや活動したい思いを繋げるために一

緒に協働していけるよう努めていきたいと思っています。活動

にご興味がある方や，知りたい方，自治会，団体等おられまし

たらお気軽にお問い合わせください。 

【お問合せ先】  

高知市社会福祉協議会 地域協働課 

TEL：088-823-9570  

令和５年11月５日（日） 
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みんなで作成した 

樹木プレート 
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新町ふれあいまつり 
令和５年７月22日（土） 

 新町ふれあい祭りが5年ぶりに開催されました。平成30年まで

はよこせと・まちづくり市民会議と共催で出店してきましたが，

平成31年からは横浜新町まちづくり市民会議が主体となって開催

することになり，射的をやろうと計画していましたが，その年は

大雨，翌年からはコロナでずっと中止となっていました。前回の

ふれあい祭りに参加した小学１年生はもう６年生です。当時のお

祭りの記憶もあいまいになっていましたが，ようやく開催するこ

とができました。子どもたちのお神輿は開催されませんでした

が，久しぶりのお祭りということで大盛況でした。初開催の射

的も行列になり，延べ518人もの参加がありました。景品も

あっという間に品切れになりました。射的は目が回るほど忙し

かったですが，子どもたちとのやり取りが楽しく，今後も続け

ていきたいと思っています。 

 地域のお祭りが再開され，子どもたち，地域の方々とのふれ

あいの場の大切さをあらためて感じました。 

（代表幹事 片岡 達哉） 

川の生物・水質を調べてみよう！ 
令和５年８月５日（土） 

小さい魚やカニなど， 

たくさん捕まえられました！ 

 昨年から始めたイベント「川の生物・水質調査」を今年も夏休みに開催しました。昨年同様，高知県環境

活動支援センター「えこらぼ」さんから石川妙子先生を派遣していただき，地元を流れる宇賀谷川の調査を

行いました。 

 川にどんな生き物が住んでいるか，実際に川に入って捕まえ，生き物の名前を調べてその生物がいる川の

水質を判定するという内容です。 

 集合時は雨が降っていましたが，川に入るころにはお天気が回復し，子どもたちも石をひっくり返した

り，水草の下を網ですくったりと夢中になって生物を捕まえていました。小魚やエビ，貝や大きなカニをバ

ケツに入れ，蒔絵台公民館に移動して，石川先生から生き物の名前を教えてもらって，水質判定表に記入し

ました。今回は，モクズガニやサワガニ，ヌマエビやカワムツという魚など，沢山の生き物を捕まえること

ができ，それらの種類から，宇賀谷川は昨年同様「ややきれいな川」という判定結果になりました。石川先

生からは，カニの生態やオスメスの見分け方等を説明していただき，子どもたちも熱心に聞き入っていまし

た。なかには，水質調査の結果を夏休みの自由研究に活用した子どももいたそうです。                               

                                    （代表幹事 片岡 達哉） 
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南嶺ハイキング 

８月８日
ハ チ ハ チ

ロードボランティア
令和５年８月８日（火） 

 横浜新町まちづくり市民会議では，今年も「ハチハチ・ロード

ボランティア」と称する，「よさこい祭り」の前日（８月８日）

に地元の横浜新町小学校区内の身近な県道（桂浜道路と高知南環

状線）の歩道のゴミ拾いをするイベントを早朝６時から１時間実

施しました。 

 残念ながら，今年は当日に台風の襲来が警告されていて，その

影響で，毎年大勢で参加してくれている地元の横浜中学校の生徒

さん達が不参加となった事もあり，雨の中，少数での実施となっ

てしまいました。予報通り，夜間〜早朝は物凄い雨でしたが，清

掃開始の朝６時には小降りになり，私を入れても，僅か５人ながらも，何とか予定区間の県道の歩道のゴミ

拾いが実施でき，よさこい祭りの前日に，地域の幹線道路をクリーンにするという目的は達成できました。 

 参加した皆様，雨の中，お疲れ様でした。 

                                （顧問 漁師 明） 

令和５年10月29日（日） 

 よこせと連携協議会と毎年共催して

いる，「南嶺ハイキング」を開催しま

した。横浜中学校に集合して，鷲尾山

山頂（標高306ｍ）を目指して約60

名で９時半から出発しました。この日

はすばらしい晴天に恵まれ，絶好のハ

イキング日和となりました。横浜中学

校の生徒会，野球部の活躍で豚汁づく

りのための重い荷物を頂上まで運ぶこ

とができました。 

 ハイキング中は，周りの景色を見な

がら秋の自然を満喫し，森林浴もできて，気分をリフレッシュすることができました。4年ぶりのハイキング

ということもあり，豚汁づくりも苦労していましたが，全員ケガもなく登頂し，絶景を眺めながらおいしく

豚汁をいただきました。前日に大雨が降っ

たせいか，空気も澄んで遠くは室戸岬まで

見えているほどでした。山頂ではゆったり

と自由散策時間があり，ぜいたくな交流の

時間となりました。 

 南嶺には，東は宇津野山，西は烏帽子

山，北に行くと筆山までハイキングできる

コースがあります。地域の裏山に素敵なハ

イキングコースがあることをみんなに知っ

ていただき，楽しんでもらいたいです。                                              

       （代表幹事 片岡 達哉） 


